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阿拉不能!以币代礼"

传统戏曲不妨沾些泥土味
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!互联网!"时代需要安全升级
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! ! ! !据说!这几天北京的高中生"炸

开了锅#!起因是一部被删了的微电

影$这部由清华附中高二学生自编自

导的微电影!讲述了一个"高中女学

生怀孕%的虚构故事及"故事发生后%

学校&老师&父母的不同反应$ 但是!

微电影上传门户网站后!就应学校要

求被迅速删除了$学校说!片中出现

了学校校服!会带来负面影响$

据看过的人描述!这只是一部正

经的片子$ 如果情况属实!和近年公

映的国产青春片流行的"初恋'''怀

孕'''打胎#的路数相比!这部正经

讨论的片子被删确实有点(冤#$从剧

情来看! 清华附中的学生或许是希望

通过虚拟故事!引发人们对青春期(性#

的思考$但在校方看来!(高中女生怀

孕#显然是(敏感题材#!何况微电影

中还出现了学校校服$ 于是!(删除

令#犹如一盆凉水浇了下来!浇灭了

学生创作热情!也让一直以来就欲说

还休的青春期性教育更畏手畏脚$

当然!我不否认!羞涩是人之常

情$你看!连王小波写给李银河的情

书中都扭捏地说)(你一本正经地谈

起*那个+问题来了$真是好玩死了$

至于 *那件+ 事情! 我还没有想过

呢$ %所以!真要让惯于含蓄内敛的

中国人把性教育这事儿摊到台面

上!搞得惊天动地&大张旗鼓!估计

不行!也未必最合适$但面对孩子们

探讨(性与性后果%的好奇!三缄其

口甚至下禁令更不行$

其实!碍于脸面的&对性教育避

之不及的学校真以为(怀孕%那点事

离青少年还远吗, 据上海少女意外

怀孕求助热线统计! 仅去年一个暑

假就接到 !""多通求助电话! 求助

人群中低龄化趋势明显! 因缺乏生

理卫生知识&懵懂有孕的 #!岁以下

案例为多$所以!相对于(那种事#真

的发生后!学校&家长&学生的措手

不及!提前打点(预防针#!真不算

(教唆#学坏$ 性教育除了靠行政命

令! 更需要全民开放的态度和科学

的认知$这点上!我们可能做得还不

如 $%"多年前的人) 上海浦东中学

找出来的当年课表里!(医学常识及

性育# 就列在高中自然科学的必修

课里! 理论性和系统性地传授基础

医学知识和性教育知识! 这即便放

到现在来看!也是大胆与先进的$

! ! ! !分析! 是件有意思的事!尤

其如果综合数年看的话$

昨天起一周是第 &'届上海

市肿瘤防治宣传周!主题是(科

学抗癌! 关爱生命'''抗击癌

症!从了解开始#$ 我回溯了过去

'年中!每年的防治宣传周主题!

从第 &%届起分别是)

(合理饮食!科学运动!控制

吸烟! 防治癌症#-(控制危险因

素!推广早期筛查!规范癌痛治

疗!改善生活质量#-(防治癌症!

让生活更美好#-(健康饮食!预

防肿瘤!早期发现!规范诊治#-

(早期发现!健康人生#-(早期筛

查!早期诊断'''推进社区居民

大肠癌筛查#-(早期筛查! 规范

诊治!科学抗癌!关爱生命#$

第 &%届直接把 (控制吸烟#

写进主题!显然是因为肺癌高发!

'年过去了!(控制吸烟#消失了!

但肺癌却依旧是首恶$首恶未去!

大肠癌又势头凶猛!因此写进了

第 &!届主题词$如果说过往这些

年的主题词中或多或少有些文艺

范字眼!如(改善生活质量#(让生

活更美好#(健康人生#(关爱生

命#等!那么!到了今年颇有些图

穷匕首见的感觉!两个(抗.击/%

字!让人感觉这真是一场你死我

活&闻得到硝烟味的战场$

"抗%当然是一种思考和对待

癌症的方式!但可能不是唯一正确

的$ 我总觉得!比"抗%更重要的恐

怕还是"防%$我们的"抗%和"防%总

如同"前门拒虎!后门纳狼%$

申城癌症发病率高! 有两个

重要原因)一是人口老龄化!平均

年龄低的年代! 人们没有老到生

癌就过世了-一个是生活西式化!

近两年宣传中也指明了"多肉食&

少谷物&少蔬果&高蛋白&高脂肪&

少纤维%等不合理生活方式!但是!

看看周围充斥的广告&促销&宣传!

又有几个不是在生产& 姑息&倡

导&鼓吹这样的生活方式呢,

抗! 可以着落到一个部门&

一个行业-防!却要着落在每个

人的意识中!很难$ 于是!看到有

不幸罹患癌症的!人们似乎只能

投之以悲悯!或者就是去悲壮地

"抗%-而还没有"倒霉%的!依旧

在那样地"生活%着$

! ! ! !重庆一名男子数星期固定蹲

守一墙角!形迹可疑!最近民警调查

才知! 这名男子用软件破掉()*)

密码后在此蹭网$ 他由于蹭网行为

比较轻微! 民警只是对其进行批评

教育!该男子也主动承认了错误$

()*)密码轻易就被破!这让人

感到种种不安全$ 但由此事也可看

到低收入人群对网络生活有多么向

往$事实上!当前上网流量的收费门

槛还是比较高$在 +月 $+日举行的

一季度经济形势座谈会上!李克强

总理也说)"现在很多人!到什么地

方先问*有没有 ()*)+!就是因为

我们的流量费太高了0 %

现在!包括传统行业在内的各

行各业!在和互联网结合之后!都将

发生像化学反应那样的变化! 最终

实现换代升级$ +月 $,日下午!中

共上海市委还举行了常委学习会!

听取腾讯公司董事会主席& 执行董

事兼首席执行官马化腾阐述对于

(互联网-%时代的认知和实践$ 马

化腾就认为! 互联网已经超越工具

成为一种能力! 与各行各业结合之

后能够赋予后者以新的力量$

我们不能错失互联网的这种

能力!要擅用这种工具$ 为此!满足

民众的上网需求!提网速降网费!改

善现实的网络生态!提高网络安全!

就是迫切的现实课题$ (互联网-%

时代不断产生的新模式&新业态!对

政府传统的管理服务也会产生颠覆

性的挑战! 它带来整个社会的系统

升级!需要每个人&每个行业&每个

单位&每个部门提高责任意识!形成

一个健康安全的网络环境! 促进社

会发展!保障人们的生活品质$

互联网带来的变化已延伸到

人们日常生活的方方面面! 互联网

已经深刻影响着智慧停车&居家养

老& 社区管理等等城市治理问题!

国家发展的系统性规划和设计也

都纳入到网络强国视野下! 这时

候! 就必须迅速形成一个拥有安全

护航的互联网环境$ 如果说蹭网只

是一件糗事!那么诸如..账号被

盗&网上个人信息泄漏等问题!很可

能就是麻烦事!甚至会摊上大事!造

成巨大损失$甚至!还有人可能利用

网络安全漏洞!窃取企业&政府以及

国家的机密!形成巨大危害$

当我们进入(互联网-%时代!

社会系统随之就进入了一个 &/%

时代! 网络安全也必须升级到 &0%

版本$ 当前!每个人都应培养依法

上网&文明用网的良好习惯!全社

会也必须全面了解网络安全基本

技能!增强网络安全意识$此外!还

必须通过及时的制度完善!来为打

击一切破坏网络安全的违法行为

提供法律支撑$ (互联网-%时代也

只有迎来安全升级! 处于 (互联

网-%风口上的中国经济才会真正

飞起来!社会也才会更加美好$

! ! ! !说件尴尬事$ 前不久!我去昆

明探亲!机票订好后!就开始寻觅

合适的可带到昆明送亲戚的伴手

礼.时下对送给亲友的土特产的时

髦叫法/!可是与妻逛了多家超市!

最后仅选中了大白兔奶糖$心有不

甘!又去郊区的古镇觅货!也只见

糯米糕团&肴蹄等!但觉得还是有

些拿不出手!只能作罢$ 在妻子的

建议下!我最后带着几包大白兔奶

糖!和分装着三五百不等的信封飞

往昆明$

见到亲戚!我除奉上(大白兔%

外!再递上一个信封!道一声(因为

机票订得急!来不及买礼品!反正现

在物流发达!上海产的食品!昆明也

能买到!请你们自己买吧%!算是搪

塞$ 亲戚呢!只收(大白兔%!不收信

封! 我只得在辞行时寻机将信封强

行塞入他们的包内$回上海前!亲戚

倒送了不少普洱茶&酸角糕等几大

包当地伴手礼$ 两厢对照!顿让我

觉得(以币代礼%的不妥$

在飞机上!我思绪万千)想当

年!在那物资匮乏的年代!阿拉上

海的伴手礼应该是没话讲的!当年

的五香豆&(大白兔%&大前门&红中

华&七宝大曲!不要太受欢迎噢$但

如今!烟酒属于不良嗜好类$ 城隍

庙的奶油五香豆!在物缺钱少的当

年!确实是好吃又实惠的!但!如今

谁还喜欢呢, 至于(大白兔%!味道

也是好的!但在大家谈糖色变的今

天!你是否还常吃,当然!上海其他

的风味食品!如南翔小笼&高桥松

饼等!确实不错!但囿于保质&携带

及食用是否便捷等原因!当下还做

不成伴手礼$

这么一想! 思绪又转到了明年

就要开园的上海迪士尼乐园$届时!

人流如织或许是常态! 上海确实已

实施或正在实施诸如度假区&宾馆&

饭店&地铁&快速路&停车场等等一

系列配套工程!全国&亚洲以及世界

各地的游客到上海后的吃住行玩!

应该是没问题的! 但作为吃住行玩

带的旅游五要素的(带%!可能就是

上海目前旅游业的短板了$

我觉得! 随着迪士尼落户上

海!上海旅游事业遇到了千载难逢

的良机!但如何把握机遇!做大做

强上海旅游业!则大有文章可做$

上海既有不少(中华老字号%!

也有光明&梅林&益民等实力雄厚

的食品企业!更有杏花楼&新雅等

响当当的品牌!凭借他们的实力和

智慧! 要开发出契合上海特色&口

味独特& 携带方便的新的伴手礼!

应该是没问题的$ 当然!万事开头

难!在初创阶段!需要有个市场认

知的过程!也需要政府的扶持$

如今!有个流行词叫定制$阿拉

开发伴手礼!也可来个上海定制!将

全国各地的生态资源为我所用$

期待上海能够借迪士尼乐园

开园在即的东风!开发出让大家爱

不释手的伴手礼0这既是尽地主之

谊!又可获地主之利!同时丰富旅

游产品市场!一举数得!何乐而不

为, (以币代礼%的尴尬!该破了$

! ! ! !清明时!偶遇一江南古镇!镇中

古戏台停用已久!青砖铺地&朱漆斑

驳! 细雨蒙蒙中锣鼓喧天已是前尘

云烟$ 想起有朋友感慨! 经济发展

了!反而看不到原汁原味的土戏了$

戏曲被移栽进了现代化的剧场!场

面更美&环境更舒适!坐在台下的观

众!也跟欣赏交响乐一般正襟危坐!

没有茶水零嘴&没有唠嗑戏谑$

不知何时开始!中国戏曲特有

的泥土味儿!似乎淡了$

这些年来!政府一直忧虑于传

统戏曲的没落!采取各种措施支持

剧种排演好剧新剧!支持剧场推出

更多演出场次!支持戏曲走进校园

培育青年观众! 努力保护濒危剧

种!将其列为非物质文化遗产保护

起来&记录下来&传承下去11但

在这一切之余!似乎总还少了点什

么!那就是带着泥土味道的舞台$

发轫于泥土间的许多传统戏

曲门类都离不开田土间的那方舞

台!和舞台下与这个剧种同宗同源

的乡里乡亲$ 黄土高原上的信天

游!离不开那片高天厚土-烟雨朦

胧中的黄梅戏!离不开白墙黑瓦的

徽派风情-川剧就该根植于川蜀的

青山绿水-花鼓戏也离不开三湘四

水一地一乡音11那是孕育这一

剧种的山水!台下是最懂得这一剧

种的戏迷!他们或许很少有机会走

进"高大上%的剧场!但他们是最懂

这门戏曲艺术的行家$

当然!留住泥土味道并不意味

着固步自封!而是要随时代创新发

展$ 戏曲走进大剧场!利用现代化

的硬件设施给予观众更完美的观

戏体验! 无疑是戏曲本身的进步$

但创新不等于摒弃传统& 推倒重

来!一定要在继承传统&敬畏传统

的基础上完成激活与创新$（曹玲
娟 刊今日人民日报 本报有删节）

! ! ! !将问题食品给别人吃$"自己从来不吃#$自己再去吃别人

提供的问题食品$岂非"易粪相食#% 天呈 画


